

**Heute kommt der Nikolaus!**

Wenn du heute einen Schokoladen-Nikolaus verschenkst, achte darauf, dass es  
(1) ein echter „Nikolaus“ und kein „Weihnachtsmann“ ist und  
(2) möglichst viel „faire“ Schokolade in ihm steckt!

Hier eine Gegenüberstellung:

*Hll. Nikolaus*

*Weihnachtsmann*



Wissenswertes zu Schokolade & Kakao:

In Deutschland werden jährlich rund 9,5 kg Schokoladenwaren pro Kopf genascht. Die deutsche Schokoladenindustrie verarbeitet 400.000 Tonnen Kakaobohnen pro Jahr. Kakaobohnen wachsen in Deutschland nicht und müssen daher importiert werden.

Wo kommt der Kakao für unsere Schokolade also her?

Der Kakaoanbau ist für über 5,5 Millionen Bäuerinnen und Bauern in Entwicklungsländern (v.a. in Westafrika) die Haupteinnahmequelle und sichert insgesamt den Lebensunterhalt von über 14 Millionen Menschen. In den westafrikanischen Hauptanbaugebieten wird Kakao zu 90 Prozent in kleinbäuerlichen Betrieben angebaut. Dabei gibt es aber viele Herausforderungen z.B. sind die Kakaobauernfamilien von einem existenzsicherndes Einkommen weit entfernt und leben in Armut und viele Kakaobäume sind überaltert und anfällig für Schädlinge und Krankheiten, worunter die Produktivität leidet. Der Fairtrade-Mindestpreis stellt bei schwankenden Weltmarktpreisen ein Sicherheitsnetz dar. Die Fairtrade-Prämie ermöglicht Investitionen in soziale Projekte sowie in produktivitätssteigernde Maßnahmen.